
 

建設環境委員会 活動報告書（平成２８年４月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

4月 12日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5月 9日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6月 14日（火） 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

◆所管事務調査「自転車対策について」

に関し、「自転車の関わる交通事故につい

ての現状把握と対策について」の資料要

求を決定し、併せてもう一つの所管事務

調査「都市計画道路整備事業の促進につ

いて」の計 2 件の所管事務調査のとりま

とめについて、論点整理の資料を参考に、

委員間で討議・検討をしました。これま

での調査で出された各委員の意見を、4

つの分類に分けて整理をし、委員会とし

て意見の方向性を明確にさせました。そ

の際、新たに各委員より出た意見を追加

して報告書に反映させることを確認し合

いました。 

 

◆所管事務調査「自転車対策について」、

「都市計画道路整備事業の促進につい

て」の 2 件のとりまとめ等について、審

議をしました。 

まず、「自転車対策について」に関し、

前回要求した資料「自転車の関わる交通

事故についての現状把握と対策につい

て」が配布され、これについて討議を行

いました。続いて、2件の所管事務調査に

ついて、前回 4 分類に仕分けした内容を

基に、正副委員長で作成をした報告書

（案）を委員に示し、その内容を確認し

ました。 

2件の所管事務調査の報告書（案）につ

いて、内容・表現等委員間で確認をし、

次回の委員会において最終的な報告書

（案）を示すこととしました。 

 

◆陳情 2 件の審査と所管事務調査の審議

を行いました。 

◆「東大和市は、３市共同資源物処理施

設建設に関して市民に対し十分な説明や

理解を深めることを前提に計画を進める

ことを求める陳情」については、各委員



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月 22日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

9月 16日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議会の開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

からの質疑、自由討議を経て討論なく、

起立により採決しました。採決の結果、

起立少数であったため、この陳情は不採

択と決しました。 

◆「ちょこバス事業に関する陳情」につ

いては、説明員の出席が無く、直ちに各

委員からの自由討議となりました。その

後、討論なく、起立により採決しました。

採決の結果、起立少数であったため、こ

の陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査「自転車対策について」

並びに「都市計画道路整備事業の促進に

ついて」は、前 2 回の委員会において審

議した内容を踏まえ、委員会として「報

告書」をとりまとめ、これを決定し議会

へ報告することとしました。これを以て、

上記 2件の所管事務調査を終了しました。 

 

◆6月に 2件の所管事務調査を終え、2016

年 9月に開催される第 3回定例会へ向け、

次期所管事務調査の内容と今年度の委員

会行政視察について、協議しました。 

 各委員より、所管事務調査として取り

上げたい内容や行政視察の希望先等を挙

げていただき、その日程等も含め検討し

ました。 

 

◆陳情 1 件の審査と所管事務調査及び行

政視察について、協議しました。 

◆「ちょこバス事業に関する陳情」につ

いて、説明員へ各委員からの質疑が行わ

れ、その後自由討議を経て討論なく、起

立により採決しました。採決の結果、起

立少数であったため、この陳情は不採択

と決しました。 

◆所管事務調査については、前回の協議

会での意見を基に正副委員長で作成した

案、「市民・民間の力を活用した産業振興

の取り組みについて」を示し、本案を調

査項目として決定しました。 

◆行視察については、新たな所管事務調

査に関連し、熊本県天草市の「天草宝島

人材育成事業」及び「天草市起業創業・

中小企業支援センター（アマビズ）」を視



 

 

 

 

 

 

10月 5日（水） 

～7日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 25日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

12月 19日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 29年 

1月 23日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

 

察することとしました。また、併せて熊

本県熊本市の「熊本市新西部環境工場整

備及び運営事業」、福岡県久留米市の「く

るめエコ・パートナー事業」を視察先と

して決定しました。 

 

◆10 月 5 日から 7 日にかけて、熊本県熊

本市・熊本県天草市・福岡県久留米市へ、

行政視察に行きました。 

熊本市では、『熊本市新西部環境工場整

備及び運営事業』、天草市では、『天草宝

島人材育成事業』及び『天草市起業創業・

中小企業支援センター（アマビズ）』、久

留米市では、『くるめエコ・パートナー事

業』を、それぞれ視察し、各市の状況を

学んできました。（※行政視察報告書につ

いては議会ホームページに別途掲載して

います。） 

 

◆所管事務調査「市民・民間の力を活用

した産業振興の取り組みについて」に関

連し、視察を行った天草市の産業振興に

関する施策について、その内容を再確認

し、委員間で自由討議を行いました。 

◆熊本市と久留米市の視察内容につい

て、委員間で自由討議を行いました。 

 

◆議案 2件の審査と所管事務調査「市民・

民間の力を活用した産業振興の取り組み

について」の調査を行いました。 

◆議案 2 件（市道路線の廃止）について

は、現場を視察し質疑を行った後、採決

を行い、原案どおり可決と決しました。 

◆所管事務調査については、市民部長・

産業振興課長を説明員として、「創業塾 

」の成果や商工会・中小企業大学校・金

融機関等との連携など、市の産業振興に

関する取り組みについて説明を受け、そ

の後、各委員より質疑を行いました。 

 

 

◆所管事務調査「市民・民間の力を活用

した産業振興の取り組みについて」に関 

し、最終的な取りまとめに向けて、委員



 

 

 

 

 

 

3月 10日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の審査 

 

 

間で自由討議を行いました。正副委員長

で作成した資料を基に、これまでの調査

を踏まえ、全体を総括して委員会として

平成 29年第 1回定例会において報告する

内容を議論しました。 

 

◆議案 1件の審査と所管事務調査「市民・

民間の力を活用した産業振興の取り組み

について」の取りまとめについて自由討

議を行いました。 

◆議案 1 件（市道路線の廃止）について

は、現場を視察し質疑を行った後、採決

を行い、原案どおり可決と決しました。 

◆所管事務調査については、この間、正

副委員長で取りまとめを行った意見を反

映させた「報告書（案）」を作成し、各委

員の意見を伺いました。「報告書（案）」

については、委員会としてこれを承認す

ることと決しました。 

 

 

 

 


